

11.01.2006 - 09:55 Uhr

comparis.ch enquête sur le nombre d'affiliés à avoir changé de caisse - Les modèles alternatifs ont le vent en poupe pour 2006

Zurich (ots) -

- Indication: La liste "Les 35 plus grandes caisses de Suisse" peut être téléchargées en format pdf sous:
<http://www.presseportal.ch/fr/> -

Malgré une augmentation des primes parfois importante, le nombre d'affiliés à avoir changé de caisse pour 2006 a reculé d'environ un cinquième par rapport à l'année passée; on compte donc environ 200 000 changements. C'est ce que révèle une enquête du site comparateur sur internet, comparis.ch, portant sur les 35 plus grosses caisses maladie. Moins d'assurés ont changé de caisse mais ils ont été considérablement plus nombreux à opter pour un modèle d'assurance alternatif (HMO, médecin de famille, Telmed) au sein de leur propre caisse.

Environ 200 000 assurés ont changé de caisse maladie pour 2006. L'année dernière, ils étaient 250 000. Le taux d'assurés migrant recule, passant ainsi de 3,3 % à 2,7 %. Et cela bien que les primes aient plus fortement augmenté qu'en 2005. En 2004, c'était même 4,6 % des assurés qui avaient changé de caisse maladie. Ces chiffres résultent d'une enquête du site comparateur sur internet, comparis.ch, portant sur les 35 plus grandes caisses maladie représentant ensemble plus de 95 % des assurés.

Les gagnants et les perdants de 2006

La CSS, qui est la caisse comptant le plus d'affiliés, a été en mesure de conserver ses 960 000 assurés. Le groupe CSS dans son ensemble (CSS, Arcosana, Auxilia Vollèges) a même légèrement grossi. Les départs de chez Helsana, numéro 2 du marché, ont recommencé. Résultat: 4 % d'assurés en moins. Le groupe Helsana en lui-même, la caisse et ses caisses affiliées, a malgré tout à nouveau grossi de 3 %. Mais l'augmentation chez les sociétés filles d'Helsana, Progrès, Sansan et Avanex, s'est ralentie par rapport à l'an passé - 75 000 assurés cette année contre plus de 100 000 nouveaux assurés l'an dernier. En dépit de cela, Progrès s'est hissée dans le groupe des 10 plus grosses caisses maladie. Même le Groupe Mutuel a pu augmenter son nombre d'affiliés, toutefois pas grâce à sa dynamique interne mais grâce à la reprise de Philos. Assura, la caisse bon marché de Suisse romande a retrouvé le chemin de la croissance et se place entre-temps en sixième position.

Proportionnellement, c'est la caisse maladie 57 qui déplore la plus grosse perte d'assurés: 31 % de moins. Le fort relèvement des primes a manifestement mis sur le chemin du départ beaucoup d'assurés. A l'opposé, Atupri a connu une forte croissance. Certes, elle ne fait pas partie des caisses bon marché mais propose tout de même des primes très intéressantes. Cet atout, couplé à un bon classement qualité, explique la croissance remarquable du nombre de ses affiliés: plus 22 %. De façon inattendue, Visana a été en mesure de stopper sa tendance à la baisse, continue depuis sa création, et pour la première fois, le nombre de ses assurés a légèrement remonté. Une des explications réside dans le nouveau modèle médecin de famille couvrant toute la Suisse que la caisse bernoise propose depuis l'automne dernier.

Economiser des primes en restant chez sa caisse

Le pronostic de novembre dernier selon lequel 300 000 assurés changeraient de caisse pour 2006 ne s'est pas confirmé. La volonté

d'agir contre les primes maladie élevées était cependant significativement plus forte chez les assurés l'automne dernier que l'année précédente. Le site web www.comparis.ch a ainsi enregistré nettement plus de visites que l'an passé. Une analyse faite par [comparis.ch](http://www.comparis.ch) indique que les assurés ont réagi plus souvent mais de façon différente par rapport aux années précédentes : ils économisent maintenant des primes en optant pour un modèle d'assurance alternatif (comme les modèles médecin de famille, HMO ou Telmed) au lieu de changer de caisse. C'est surtout grâce au comparatif approfondi de l'assurance de base de [comparis.ch](http://www.comparis.ch) que beaucoup d'assurés ont pu réaliser qu'en restant chez leur caisse et en conservant le médecin de famille qu'ils avaient depuis longue date, ils pouvaient malgré tout économiser jusqu'à 20 % de leurs primes.(1)

Les demandes d'offre adressées à [comparis.ch](http://www.comparis.ch) pour les modèles d'assurance alternatifs ont doublé par rapport à l'an dernier. Parmi les modèles d'assurance alternatifs, la préférence va aux produits Telmed. Leur concept: l'assuré s'engage à toujours appeler un centre d'appel médical avant de se rendre chez le médecin. Cela permet d'éviter les traitements inutiles et les assurés y gagnent des rabais sur leurs primes.

Retournement de tendance pour les modèles d'assurance alternatifs

Après avoir stagné ou même reculé dans les années passées, le nombre d'affiliés aux modèles d'assurance alternatifs repart maintenant à la hausse; la page est tournée. La CSS, par exemple, recense quatre fois plus d'affiliés aux modèles d'assurance alternatifs pour 2006 que l'an passé. Helsana aussi constate une augmentation notable: selon le produit, la croissance du nombre des assurés varie entre 16 et 30 %. La Concordia et le Groupe Mutuel observent également une nette tendance en faveur des modèles d'assurance alternatifs. Ce dernier veut d'ailleurs étendre à l'avenir son modèle médecin de famille à toute la Suisse.

"La popularité des modèles d'assurance alternatifs est réjouissante", déclare Richard Eisler, P.D.G. de [comparis.ch](http://www.comparis.ch). "Plus il y aura d'assurés optant pour les modèles alternatifs, et plus tôt nous pourrions espérer freiner la hausse continue des dépenses de santé à l'origine des augmentations de primes annuelles."

Il est encore possible de changer de caisse

Les assurés ayant la franchise minimale de 300 francs et l'assurance de base traditionnelle ont encore jusqu'à fin mars 2006 s'ils souhaitent résilier leur couverture pour fin juin 2006 et changer ainsi pour une caisse moins chère. Tous les autres assurés doivent attendre l'automne prochain pour pouvoir changer de caisse, de modèle d'assurance ou de franchise.

Note aux Rédactions: vous trouverez ci-joint un tableau comportant le nombre d'affiliés des 35 plus grosses caisses maladie de Suisse.

(1) Cf. notre communiqué du 20 septembre 2005 "Nouvelle recette pour économiser des primes". Disponible sur <http://www.comparis.ch/comparis/press/communique.aspx#refs2>

Contact:

Richard Eisler
P.D.G.
Tél. +41/(0)44/360'52'62
E-mail: media@comparis.ch
Internet: www.comparis.ch